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Notas PRODECON 

 

Estos serán los horarios de atención en la Prodecon para 2020 

El 6 de febrero de este año, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) dio a conocer el acuerdo 02/2020. Este acuerdo trata sobre el horario 

oficial de atención de para la recepción de documentación oficial en las unidades de 

recepción de documentos, notificaciones y archivo. 

Horarios de atención en la Prodecon 

En los artículos transitorios del documento se establece que el horario oficial tanto 

para la atención a los contribuyentes como para la recepción de documentos será 

de las 9 de la mañana a las 5 de la tarde de lunes a viernes. De lo anterior quedan 

excluidos, evidentemente, los días declarados inhábiles. 

También quedan excluidos los casos en que el contribuyente requiera del servicio 

de la Prodecon por una situación de emergencia. 

Sobre el vencimiento en la recepción de documentos 

En aquellas promociones que sean de vencimiento fatal, entendiéndose por éstas 

los escritos de los contribuyentes y los oficios de autoridades fiscales federales que 

atiendan los requerimientos formulados por esta Procuraduría, se considerará que 

su presentación es oportuna cuando se ingrese ante la unidad de recepción de 

documentos, notificaciones y archivo correspondiente, dentro de la primera hora del 

horario normal de labores del día hábil siguiente al de su vencimiento. 

No se considerarán de vencimiento fatal las solicitudes presentados por los 

contribuyentes, por los que soliciten los servicios a cargo de esta Procuraduría. 

Como es el caso de las solicitudes de quejas, solicitudes de consultas, o las 

solicitudes de acuerdos conclusivos. 

 

 

 

 

 
 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/02/estos-seran-los-horarios-de-atencion-en-la-prodecon-para-2020/
http://www.prodecon.gob.mx/Documentos/AcuerdosGenerales/2020/acuerdo_general_02_2020.pdf


 

Desastrosa la reforma fiscal: extitular de la Prodecon 

Las nuevas atribuciones del SAT tienen en incertidumbre a los contribuyentes, denunciaron 

empresarios 

La ex titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), Diana Bernal 

Ladrón de Guevara, calificó como “desastrosas” las perspectivas en dicha materia, porque 

“efectivamente no hay nuevos impuestos, pero las autoridades están adquiriendo unas 

facultades verdaderamente inusitadas”. 

Ejemplificó que la cancelación del certificado de los sellos digitales dificulta el entendimiento 

de la disposición, porque la “están utilizando como una medida de recaudación y no como 

una medida cautelar”. 

Además, indicó que el riesgo es aún mayor para las personas morales, sobre todo aquellas 

que recibieron de los llamados EFOS (Empresas que Facturan Operaciones Simuladas) 

por recibir comprobantes fiscales digitales y tener como límite el 31 de marzo para 

regularizar su situación. 

  “Hay muchísimas empresas que simplemente porque al SAT no le gustó su modelo de 

negocio, no comprobó la materialidad de sus operaciones o la prestación de servicios 

intangibles, el SAT lo enlistó (en el artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación)”, 

comentó. 

Por su parte, el ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo 

Castañón advirtió que al SAT le hace falta determinar cómo se van a aplicar las nuevas 

disposiciones en materia fiscal, pues las nuevas atribuciones de las autoridades en la 

materia tienen en incertidumbre a los contribuyentes. 

“No es suficiente que digan que tengamos confianza y que quien se porte bien no tiene de 

qué preocuparse”, argumentó durante su participación en el Foro Perspectivas 2020, 

organizado por la Asociación Nacional de Abogados de Empresas (Anade) y Forbes Latam. 

Consideró necesario generar confianza para las inversiones porque, de lo contrario, 

“cualquier actuante de la economía podrá correr riesgos por no saber cómo actuará la 

autoridad”. 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/02/19/desastrosa-la-reforma-fiscal-extitular-de-la-prodecon


Notas Fiscales 

 

 
Cobrará SAT adeudos por 187 mil millones de pesos 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) se apresta a recuperar unos 187 mil millones 

de pesos de casi 5 mil grandes contribuyentes con adeudos de años anteriores, revelan 

informes oficiales. 

Los grandes contribuyentes son empresas o personas físicas con gran volumen de 

operaciones que al menos hayan obtenido ingresos en el último año por más de mil 250 

millones de pesos o pertenezcan a un sector estratégico o relevante. 

Al cierre de diciembre pasado, el padrón del SAT incluyó 8 mil 814 grandes contribuyentes 

como personas morales o empresas y 37 mil 725 grandes contribuyentes personas físicas. 

 

 

México planea coberturas petroleras para 2021 y ajustar impuestos para contratos de 

exploración 

El Gobierno de México planea fijar los precios de la producción de crudo para el próximo 

año, dándole así continuidad a la mayor cobertura petrolera soberana del mundo, dijo este 

lunes el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera. 

Herrera afirmó que “por supuesto” la cobertura de petróleo continuará, pero que México 

necesita mantener detalles del comercio privado para evitar que el mercado lidere las 

transacciones. 

Además, informó que el Gobierno está dispuesto a ajustar los niveles de impuestos para 

que los nuevos contratos de servicios integrados de exploración y producción sean más 

atractivos para las empresas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/19/cobrara-sat-adeudos-por-187-mil-millones-de-pesos-4143.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-planea-coberturas-petroleras-para-2021-y-ajustar-impuestos-para-contratos-de-exploracion
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-planea-coberturas-petroleras-para-2021-y-ajustar-impuestos-para-contratos-de-exploracion


 

 

Dos jueces resolverán amparos contra leyes antifactureros y de austeridad 

Ante una posible oleada masiva de amparos contra la llamada “Ley antifactureros”, la Ley 

Federal de Austeridad Republicana y la del Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 

el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ordenó concentrar todas las demandas en 

dos juzgados. 

Mediante el acuerdo general 2/2020 el Pleno del CJF ordenó enviar todos los amparos 

tramitados contra dichas leyes a los juzgados Primero y Segundo de Distrito del Centro 

Auxiliar de la Primera Región con residencia en la Ciudad de México. 

“Ante la posibilidad de que las reformas a las citadas disposiciones de observancia general 

ocasionesn una posible presentación masiva de demandas de amparo indirecto que 

provocará un aumento considerable en las cargas de trabajo de los órganos 

jurisdiccionales, en detrimento del derecho a recibir una justicia pronta y expedita como lo 

establece el artículo 17 constitucional, es necesario adoptar medidas que brinden solución 

a esta problemática". 

 

 

Bancos suspenden proyecto de factura instantánea con el SAT 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera, informó 

que el proyecto para obtener facturas instantáneas en compras con tarjetas en terminales, 

anunciado en conjunto con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), está totalmente 

suspendido. 

En conferencia de prensa, el directivo dijo que hasta el momento los banqueros no se han 

reunido con la nueva jefa del SAT, Raquel Buenrostro, para discutir si continúa el proyecto. 

En noviembre pasado, la ABM y el SAT presentaron el proyecto, el cual buscaba que de 

forma voluntaria los contribuyentes que así lo desearan podrían solicitar su factura 

instantánea, al momento de pagar con tarjetas, iniciativa que comenzaría en el primer 

cuatrimestre de este año. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dos-jueces-resolveran-amparos-contra-leyes-antifactureros-y-de-austeridad
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bancos-suspenden-proyecto-de-factura-instantanea-con-el-sat
http://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
http://www.eluniversal.com.mx/tag/abm
http://www.eluniversal.com.mx/tag/abm


 

 

Bancos cancelan facturación instantánea en pago con tarjetas 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera, dijo que 

se canceló el programa de facturación instantánea en pagos con tarjetas a través de 

las Terminales Punto de Venta (TPV) hasta que tengan reunión con el Sistema de 

Administración Tributaria (SAT). 

En conferencia con medios, Niño de Rivera refirió que no han tenido ningún acercamiento 

con la nueva titular del SAT, Raquel Buenrostro, luego de afirmar que el programa no era 

de su agrado. 

Cancelan bancos facturación instantánea en pagos con tarjeta La Razón 

 

Caen acciones de Walmart tras reclamo de impuestos del SAT 

Luego de que el Servicio de Administración Tributaria solicitara a Walmart de México el 

pago de impuestos por más de 10.5 mil millones de pesos, relacionados con la venta de su 

cadena de restaurantes Vips en 2014, los títulos de la firma perdían 1.47 por ciento, aunque 

previamente llegaron a descender 2.02 por ciento. 

En contraste, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) repuntó gracias a un mayor apetito 

global por riesgo ante la caída en el número de nuevos casos de COVID-19 y expectativas 

de que China. 

El principal indicador, S&P/BMV IPC, integrado por las acciones de las 35 firmas más 

líquidas del mercado, subía 0.26 por ciento a 45 mil 091.81 puntos. 

 

PF con actividad empresarial, a enterar al SAT la retención del 6 % de IVA 

Las personas físicas con actividad empresarial que durante enero de 2020 retuvieron el IVA 

al 6 % por recibir los servicios a que se refiere la fracción IV del artículo 1-A de la LIVA, 

entre los que se pueden mencionar el de subcontratación de personal, de vigilancia y de 

limpieza, entre otros, debieron enterar monto retenido a más tardar el día 17 de febrero de 

2020, de acuerdo con el penúltimo párrafo de este numeral 1-A mencionado. 

El entero del impuesto del IVA retenido al 6 % se debe realizar  mediante una declaración 

mensual, que por tratarse de una persona física, es a través del  aplicativo Mi Contabilidad, 

que una vez ingresadas las credenciales de autenticación, se selecciona en “Presentación 

de la declaración” la opción “Otras obligaciones”, y en periodicidad por default aparecerá 

“1-Mensual”; como se muestra a continuación. 

 

https://www.milenio.com/negocios/bancos-cancelan-facturacion-instantanea-sat-pago-tarjetas
https://www.milenio.com/temas/abm
https://www.razon.com.mx/negocios/suspenden-bancos-facturacion-instantanea-en-pagos-con-tarjeta/
https://www.razon.com.mx/negocios/caen-acciones-de-walmart-tras-reclamo-de-impuestos-del-sat/
https://twitter.com/BMVMercados
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/02/19/pf-con-actividad-empresarial-a-enterar-al-sat-la-retencion-del-6-de-iva
https://loginda.siat.sat.gob.mx/nidp/wsfed/ep?id=ciec&sid=0&option=credential&sid=0


 

 

Regular aplicaciones de hospedaje es necesario por seguridad de los usuarios: Erandi 

Bermúdez 

Debido a que se han presentado casos donde usuarios de aplicaciones como Airbnb han 

resultado lesionados y la aplicación no se ha hecho responsable ni ha apoyado a los 

afectados, además de que se cuenta con reportes del uso de esta aplicación por grupos del 

crimen organizado quienes rentan las propiedades para ocuparlas como casas de 

seguridad, ante ello los senadores de Acción Nacional han impulsado una propuesta con la 

que buscan regular este tipo de servicios. 

En entrevista con Alejandro Cacho para el Heraldo TV, el senador del Partido Acción 

Nacional (PAN), Erandi Bermúdez, señaló que más allá del tema recaudatorio se busca 

dotar de seguridad a todos los usuarios y arrendatarios que ocupan este servicio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/airbnb-hoteles-regulacion-alejandro-cacho-el-heraldo-tv/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/airbnb-hoteles-regulacion-alejandro-cacho-el-heraldo-tv/


Notas Pensiones 

 

 
Pensiones, la carrera contra el tiempo 

México se está haciendo viejo y millones de personas no están listas para hacer frente a la 

última etapa de su vida, pues no contarán con pensiones que les permitan costear sus 

necesidades básicas y los servicios de salud estarán rebasados para atender las 

enfermedades que los aquejen. 

El envejecimiento está reconfigurando a la economía del país porque la esperanza de vida 

va en aumento, situación que provocará que los mexicanos trabajen por más años, aunque 

eso implique entrar al mercado informal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/pensiones-la-carrera-contra-el-tiempo-envejecimiento-mexicanos-salud-atencion/


Notas Presupuesto y Gasto 

 

 
Investigan a 12 funcionarios de la Sader por irregularidades en compra de semillas 

Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública, informó que “casi una docena de 

personas”, todos funcionarios y exfuncionarios de la Secretaría de Agricultura (Sader), 

están siendo investigados por presuntas irregularidades en la implementación 

del Programa Nacional de Fertilizantes del gobierno federal, incluido el extitular de dicha 

estrategia, Jorge Gaje. 

“Tenemos identificados nombre, corporaciones, proveedores tanto de semillas como de 

fertilizantes que podrían estar involucrados, este funcionario (Jorge Gaje) también está 

siendo investigado (…) son casi una docena”, señaló la funcionaria federal en conferencia 

de prensa. 

 
SFP confirma irregularidades en Conade 

La titular de la Secretaría de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, confirmó que 

existen irregularidades en siete auditorías hechas a la Conade y al Fondo para el Deporte 

de Alto Rendimiento (Fodepar), y que la sanciones se darán a conocer próximamente. 

De acuerdo con la Secretaria, quien compareció después de la mañanera del 

presidente López Obrador, no están "en tiempo de abrir una posible denuncia", debido a 

que se encuentran "muy avanzados en el análisis del seguimiento de la auditoría" cuyo 

proceso concluyó el pasado 2 de diciembre. 

 

Irregularidades en Fodepar costaron 14 millones de pesos a la Conade: SFP 

La secretaria de la Función Pública, Irma Erendira Sandoval, informó que después de 

realizar siete auditorías a la Comisión Nacional del Deporte (Conade) se encontraron 22 

observaciones, de las cuales 16 ya fueron solventadas y seis no, estas últimas 

referente fideicomiso Fodepar. 

"Las irregularidades en la documentación entregada por parte de Conade tienen un 

potencial daño patrimonial por más de 14 millones de pesos", refirió la funcionaria federal 

en conferencia de prensa. 

Indicó que las seis observaciones que la Conade no ha podido solventar se refieren a 

diferentes hechos como la detección de miembros de la Comisión Deportiva que no 

cumplían con los requisitos para ocupar los puestos, por lo que fueron separados de los 

cargos. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/investigan-funcionarios-sader-semillas/
https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/mas-deportes/sfp-confirma-irregularidades-en-conade
https://www.eleconomista.com.mx/deportes/Irregularidades-en-Fodepar-costaron-14-millones-de-pesos-a-la-Conade-SFP--20200219-0047.html
https://www.eleconomista.com.mx/deportes/Conade-no-magnifica-anomalias-halladas-por-SFP-20200216-0085.html


 

Desaparecen 95 mil costales de maíz, denuncia SFP 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) encontró que servidores públicos de alto nivel 

de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) realizaron procedimientos 

deficientes en la adquisición de fertilizantes y semillas que el gobierno de la 4T entrega 

gratuitamente a productores del campo. 

En conferencia de prensa, la titular de la SFP, Irma Eréndira Sandoval, explicó que en el 

tema de entrega de semillas de maíz podría haber un daño al erario público de 172 millones 

de pesos, pues se desconoce dónde se encuentran 95 mil 965 sacos, el 35 por ciento del 

total. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/desaparecen-95-mil-costales-de-maiz-denuncia-sfp-secretaria-funcion-publica-irma-erendira-sandoval-funcionarios-investigacion-auditoria-sader/


Notas Económicas  

 

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.56 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         18.87                               

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Consumo interno no alcanza para impulsar el PIB de México: Moody’s 

El consumo interno se mantendrá como el principal motor de crecimiento para la economía 

mexicana en 2020, pero la baja penetración bancaria que caracteriza al país limita la 

expectativa de que otorgue un importante impulso, advirtió en un comentario especial la 

calificadora Moody’s. 

El grupo de analistas de la agencia estima que la economía mexicana alcanzará un 

crecimiento de 1% este año, que representa “una modesta recuperación” tras la contracción 

de 0.1% en 2019. 

Ahí mismo precisan que “la contracción de la economía (en 2019) resultó de la caída 

acelerada de la inversión en 2019, que de por sí venía declinando de años atrás”. 

 

El peso 'se levanta' y recupera terreno 

El peso recuperó terreno frente el dólar este miércoles, en un día en donde los mercados 

reaccionaron de manera positiva a los esfuerzos del Gobierno chino para contener el 

impacto del coronavirus COVID-19 y entre una ola de intervenciones de miembros de 

la Reserva Federal. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se apreció 0.08 

ciento y cotiza en 18.56 unidades. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 18.87 pesos, cifra menor al cierre reportado 

por Citibanamex el martes, que fue de 18.92 unidades. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Consumo-interno-no-alcanza-para-impulsar-el-PIB-de-Mexico-Moodys-20200219-0053.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexicanos-reducen-2.35-sus-compras-de-bienes-importados-20200210-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/En-el-primer-ano-de-AMLO-el-PIB-de-Mexico-cayo-0.1-20200130-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/En-el-primer-ano-de-AMLO-el-PIB-de-Mexico-cayo-0.1-20200130-0032.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-pisa-en-falso-y-resbala-frente-al-dolar


 

Bancos descartan unirse a la venta de 'cachitos' para la #AMLORifa 

Las instituciones bancarias descartaron este miércoles que vayan a adquirir boletos para la 

rifa del valor en efectivo del avión presidencial ya que su regulación se los prohíbe, explicó 

este miércoles Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México 

(ABM). 

“La banca es una industria altamente regulada. No puede uno comprar cualquier activo en 

la banca, tienen que ser activos que sirvan al propósito en su autorización y en su licencia 

de operación. El comprar boletos de rifas no está dentro de las actividades aprobadas de 

la banca, en consiguiente no es una inversión que podamos resolver fácilmente y los bancos 

no vamos a invertir en esos activos porque no se puede”, detalló. 

 

 

Santa Lucía, “balazo en el zapato” en aeronáutica: ingenieros civiles 

Ciudad de México. Con la construcción de Santa Lucía como manera de subsanar el tráfico 

aéreo “nos estamos dando un balazo en el zapato (…), la capacidad de operaciones está 

limitada desde ahora” por la orografía de la Zona Metropolitana y la nueva infraestructura 

más que resolver se vuelve un lastre para la planeación posterior, advirtió Federico Dovalí, 

especialista en infraestructura aeroportuaria. 

Más allá de las decisiones que se han tomado en la presente administración, que el 

académico no quiso calificar como buenas o malas dado que el aeropuerto de Texcoco que 

se suspendió hace 14 meses tampoco le resultaba la mejor opción, señaló que las 

operaciones comerciales en Santa Lucía son posibles, pero “muy limitadas”. 

 

 

Kushner planea evento en CDMX para buscar inversionistas que ayuden a frenar migración 

El asesor principal de la Casa Blanca, Jared Kushner, está organizando una conferencia de 

inversión en la Ciudad de México con el objetivo de combinar el dinero privado con ayuda 

extranjera para Centroamérica, el cual el presidente Donald Trump congeló como castigo 

por el alto nivel de migración de la región hacia Estados Unidos. 

Los planificadores esperan celebrar el evento a finales de marzo o en abril, según contaron 

este miércoles cuatro personas familiarizadas con el asunto. 

El evento también involucraría a los gobiernos de Honduras, Guatemala y El 

Salvador comprometiéndose a promulgar políticas amigables para los negocios que no 

fueron especificadas, añadió una de las personas. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/bancos-descartan-unirse-a-la-venta-de-cachitos-para-la-amlorifa
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/19/ven-en-santa-lucia-201cbalazo-en-el-zapato201d-para-aeronautica-6348.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/kushner-organizara-evento-en-cdmx-para-buscar-inversionistas-que-ayuden-a-frenar-la-migracion


 

Relajación monetaria de 49 bancos centrales impulsó 0.5% el PIB mundial: FMI 

La relajación monetaria que aplicaron 49 bancos centrales del mundo, incluido 

el Banco de México (Banxico) durante el año pasado, favoreció a aportar medio 

punto porcentual de crecimiento a la economía del globo, estimó este miércoles 

el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

Economistas del organismo cuentan 71 recortes de tasas dirigidos en 2019 por los 

bancos centrales de cada continente, responsables de la política monetaria en 

economías avanzadas de importancia sistémica, como son la Reserva Federal de 

Estados Unidos, el Banco Central Europeo (BCE) entre otros, hasta economías 

emergentes como México, Brasil y la India. 

 

Robo de luz sumó 25 mil 947 mdp en 2019: CFE 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tuvo pérdidas de energía por un valor de 

25 mil 947 millones de pesos durante 2019, equivalente a 13 mil 713 

gigavatios/hora, atribuibles únicamente al robo de electricidad, informó el director 

de Distribución, Guillermo Nevárez. 

 El director detalló que 13 mil 384 millones de pesos, es decir, el 52 por ciento del 

total de los robos son atribuibles a la delincuencia organizada, asentamientos 

irregulares y resistencia social; como aquellos casos en los que comunidades se 

resisten al pago del recibo desde la desaparición de Luz y Fuerza del Centro, 

argumentando que no firmaron contrato con la CFE.  

 

CFE detecta ‘diablotes’ millonarios de empresas 

Empresas privadas intentaron robar electricidad por 48 millones de pesos (mdp) durante 

2019, reveló la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

“Sí hay empresas importantes que nos han intentado robar energía. Les hemos cobrado”, 

respondió el director de la subsidiaria CFE Transmisión, Guillermo Narváez, en 

conferencia de prensa, donde detalló el monto de los “diablotes”. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Relajacion-monetaria-de-49-bancos-centrales-impulso-0.5-el-PIB-mundial-FMI-20200219-0042.html
https://www.milenio.com/negocios/cfe-robo-luz-sumo-25-mil-947-mdp-2019
https://www.forbes.com.mx/empresas-intentan-robar-millones-de-pesos-a-cfe/


 

Ratificación del T-MEC avanza en Canadá; Trudeau logra apoyo de partido opositor 

La ratificación del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 

avanza en la nación liderada por Justin Trudeau, pues su gobierno logró obtener el apoyo 

de uno de los partidos de la oposición para limitar el estudio del acuerdo. 

Con lo anterior el gobierno canadiense evitó un nuevo obstáculo al conseguir el apoyo del 

socialdemócrata Nuevo Partido Democrático (NPD), con lo que el comité de Comercio de 

la Cámara de los Comunes dará por concluidas sus vistas el 28 de febrero. 

 

 

Infonavit no desalojará a trabajadores por adeudos en pago de créditos: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que el Instituto del Fondo Nacional de 

la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) canceló el proceso de desalojo de los 

trabajadores que tengan adeudos en el pago de su crédito. 

Incluso, durante su conferencia de prensa de este miércoles, el mandatario federal sugirió: 

"La gente que escuche por el teléfono: 'si no paga los van a desalojar', pues que cuelgue", 

y aseveró que "se canceló todo el proceso de desalojo, vamos a que se termine". 
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Notas Nacionales 

 
AMLO agradece a las Fuerzas Armadas por "dar la espalda al golpismo" 

Al conmemorar el Día del Ejército mexicano, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador agradeció a las Fuerzas Armadas por no escuchar el canto de la sirenas y dar la 

espalda al golpismo.  

Desde el corazón político del país, el Presidente hizo un homenaje al Ejército mexicano a 

107 años de su creación. “Doy gracias a los integrantes de las Fuerzas Armadas por no 

olvidar su origen revolucionario y defender la Constitución y la democracia. Gracias a los 

soldados y marinos por no escuchar el canto de las sirenas y dar la espalda al golpismo”.  

 
“Es la mejor celebración del Día del Ejército que hemos tenido”, dicen soldados 

El sol deja caer sus rayos intensos sobre el Zócalo en la celebración del Día del Ejército 

Mexicano, pero no parece importarles a cientos de soldados que se ahí se encuentran, 

puesto que el bailar hace que no lo sientan y además como ellos lo dicen, están 

acostumbrados a situaciones difíciles. 

Varios soldados se paran de las sillas y comienzan a bailar bajo las notas de la Sonora 

Dinamita y su canción “Escándalo”. 

 

 
“Estoy en huelga”, dice AMLO sobre el conflicto interno en Morena 

El presidente Andrés Manuel López Obrador prefirió no opinar sobre el conflicto interno 

de Morena para renovar su dirigencia nacional. 

Desde La Mañanera el mandatario fue cuestionado sobre el tema y se  limitó a decir: “Estoy 

en huelga”. 

López Obrador indicó que en las conferencias matutinas no opinará sobre “politiquería”. 
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Habrá cuatro informes de gobierno este año: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este año, como ocurrió en 2019, 

realizará cuatro informes en los que detallará la situación del país, y el avance que han 

tenido los programas sociales de su administración. 

En conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo federal detalló que los cuatro informes 

serán el 5 de abril, 1 de julio, 1 de septiembre y primero de diciembre.  

“Yo voy a informar puntualmente sobre todos los programas. Yo voy a estar informando 

cada tres meses, voy a informar el 5 de abril, voy a informar el 1 de julio, el 1 de septiembre 

y el 1 de diciembre” 

 

Bajo Reserva Exprés. Diputadas debaten feminicidio con Gertz 

Este viernes un grupo de diputadas de todas las bancadas, incluyendo a la 

propia  presidenta, Laura Rojas (PAN), acudirán a las instalaciones de la Fiscalía General 

de la República para instalar la mesa de trabajo con el titular de esta 

dependencia, Alejandro Gertz Manero con el fin de hacer más eficaz la tipificación del delito 

de feminicidio. 

Nos dicen que la Integración de  este  grupo de trabajo se acordó hace unos días en la 

Cámara de Diputados, luego de una reunión entre diputadas y el propio Gertz Manero en 

donde el funcionario federal les aseguró que no está en su intención desaparecer este 

delito. 

 

EU negocia con ex mando de PF ligado a García Luna, dice fiscal 

El fiscal Ryan Harris aceptó que el gobierno de Estados Unidos está en un "proceso de 

negociación" con Iván Reyes Arzate, La Reina, ex policía federal acusado de distribución 

de cocaína a ese país. 

A petición del mismo Harris, el juez Brian Cogan designó a este caso como "complejo", algo 

que aceptó el acusado a través de su defensor Mark de Marco.  
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Gerardo Fernández Noroña habría participado en un secuestro, acusa excolaboradora 

Este martes dos excolaboradores del diputado Gerardo Fernández Noroña irrumpieron en 

la sección de la Cámara de Diputados para denunciar los malos tratos y conductas ilícitas 

del legislador, mismas que acusaron se vienen dando desde que el funcionario sabe que 

tiene la posibilidad de suceder a Andrés Manuel López Obrador en la presidencia. 

En entrevista con Alejandro Cacho en El Heraldo TV, la excolaboradora del diputado 

del Partido del Trabajo (PT), Martha Angélica Ojeda, denunció que el legislador ha 

enfermado de poder y ambición por el dinero, al grado de que incluso lo acusó de participar 

en un secuestro. 

 

 

Padres de niños con cáncer niegan pago de partidos políticos por protestas 

Papás de niños con cáncer afirmaron que ningún partido político les paga para que 

protesten por el desabasto de medicamentos; exigieron respeto por parte del gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Lamentamos las declaraciones del Ejecutivo Federal al mencionar que somos 

manipulados por dirigentes de fuerzas políticas, por lo que exigimos respeto al sufrimiento 

de nuestros hijos, nadie nos paga, solo exigimos abasto de medicamentos, constatar que 

están en los almacenes de los hospitales y que no van a faltar", informaron. 

 

 

Predictamen de TEPJF avala elección de Ramírez Cuéllar en Morena 

El proyecto de sentencia de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre el 

Congreso Nacional de Morena de enero pasado establece que la asamblea fue convocada 

de manera correcta y legal y se cumplió con el quórum requerido. 

Dado lo anterior se valida que Alfonso Ramírez Cuellar es el presidente interino de ese 

partido. 
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Proponen cambiar Ley Orgánica de la UNAM para modificar designación del rector 

El diputado Miguel Ángel Jáuregui Montes de Oca de Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) presentó una iniciativa de ley para reformar la Ley Orgánica de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM).  

El morenista busca cambiar el método de designación del rector y los directores de 

facultades, institutos y centros de investigación; así como las atribuciones de la Junta de 

Gobierno de la institución y los mecanismos para que esta designe a las autoridades 

universitarias.  

 

 

Ex policías federales exigen en marcha pago de indemnizaciones 

El grupo de ex miembros de la Policía Federal (PF), representados por el abogado Enrique 

Carpizo, que se oponen a su traspaso a la Guardia Nacional (GN), se congregaron en el 

Paseo de la Reforma para luego marchar rumbo al Zócalo capitalino. 

En su cuenta de Twitter, el representante legal de los policías inconformes se quejó de 

que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (Sspc), les volvió a mentir y no 

les ha pagado a quienes les debía su salario y tampoco las indemnizaciones que exigen. 

 

  
Taxistas colapsan Avenida Central; protestan contra Uber 

Decenas de conductores pertenecientes a la organización Servicios Colectivos Melchor 

Muzquiz (Secomm) bloquean la avenida Central, a la altura de la estación del Metro 

Nezahualcóyotl de la línea B, en protesta por el funcionamiento de aplicaciones 

digitales que afectan su actividad. 

El cierre de la vialidad que conecta a comunidades de Nezahualcóyotl y Ecatepec, 

principalmente, provoca una larga fila de vehículos del transporte público y particular que 

se dirigen a la capital del país. 

Los operadores de esa agrupación se apostaron con sus unidades en esa avenida después 

de las 7 de la mañana y minutos después de las 09:30 liberaron la vialidad. 
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Taxistas aceptan mesa de trabajo con Secretaría de Gobierno; retiran bloqueo 

Alrededor de siete mil trabajadores del volante, incorporados al Movimiento Nacional 

Taxista (MNT), decidieron marchar y semiparalizar importantes calles y avenidas en la 

Ciudad de México y Estados de México, por casi seis horas, para protestar, de nueva 

cuenta, por la existencia de servicios de aplicaciones móviles, como Uber, Didi, Cabify. 

Ignacio Rodríguez, vocero del movimiento, informó que desde las 5:00 horas comenzaron 

a concentrarse en diversos puntos sus agremiados, para dos horas después movilizarse 

hacia el Ángel de la Independencia, donde protestaron por más de una hora. 
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Notas Internacionales 
 

 

¿Qué se espera en el noveno debate demócrata en Las Vegas? 

Los precandidatos presidenciales demócratas se alistan para su noveno debate esta noche 

en Las Vegas, el primero en el que participará Mike Bloomberg, exalcalde de Nueva York y 

propietario multimillonario de una agencia de noticias e información financiera. 

Bloomberg ha demostrado tener el poder de un presupuesto esencialmente ilimitado, pero 

el miércoles por la noche tendrá que enfrentarse directamente con otros cinco 

contendientes que ya han estado debatiendo durante meses, asistiendo a asambleas del 

partido y respondiendo las preguntas de los votantes. 

 

Piden en EU investigar algunos productos mexicanos 

Productores de Florida y Georgia solicitaron a la Oficina del Representante Comercial de 

Estados Unidos, Robert Lighthizer, inicie investigaciones de oficio contra ciertos productos 

agrícolas que ese país compra a México, reveló la subsecretaria de Economía para 

Comercio Exterior, Luz María de la Mora. 

Son investigaciones que están permitidas por ley y que la Secretaría de Economía (SE) va 

a seguir “muy de cerca”, dijo. Aclaró que no abarca todas las exportaciones de alimentos 

perecederos que productores mexicanos exportan al vecino país, pero sí algunos 

emblemáticos como el jitomate o tomate rojo. 

 

 

El coronavirus es la incertidumbre más apremiante del FMI 

El coronavirus es nuestra incertidumbre más apremiante, una emergencia de salud global 

que no anticipamos en enero y que afectará la economía global, aseguró Kristalina 

Georgieva, directora del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

El organismo internacional publicó que en caso de que el brote se prolongue y sea más 

duradero daría como resultado una desaceleración del crecimiento más aguda y prolongada 

en China. 

Teme FMI fuerte impacto del coronavirus en economía mundial  Excelsior  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/elecciones-eu-que-se-espera-en-el-noveno-debate-democrata
https://www.eluniversal.com.mx/tag/michael-bloomberg
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/19/piden-en-eu-investigar-algunos-productos-mexicanos-144.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/el-coronavirus-es-la-incertidumbre-mas-apremiante-del-fmi-fondo-monetario-internacional/
https://www.excelsior.com.mx/global/teme-fmi-fuerte-impacto-del-coronavirus-en-economia-mundial/1364996


 
 

Enrique y Meghan dejarán de representar a la realeza británica el 31 de marzo 

El príncipe Enrique y su esposa Meghan dejarán de representar a la monarquía británica el 

próximo 31 de marzo, informó este miércoles un portavoz del matrimonio, que en enero 

anunció su intención de dar un paso atrás en sus funciones como miembros de la realeza. 

A partir de esa fecha, los duques de Sussex dejarán de contar con una oficina en el palacio 

de Buckingham y pasarán a estar representados por un equipo de su fundación sin ánimo 

de lucro. 

En las próximas semanas, ambos tienen en la agenda seis últimos eventos oficiales, que 

incluyen la participación del príncipe en una grabación con la estrella del rock John Bon Jovi 

y un acto con el coro Invictus Games Choir. 
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